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S i è svolta a Brescia presso l’affascinan-
te Museo Mille Miglia l’animata e indub-
biamente costruttiva giornata di lavori 
dell’Assemblea ANFIT. Giornata che, co-

me da tradizione, è stata suddivisa in una parte pri-
vata ed una pubblica, quest’ultima resa disponibile 
online anche in diretta streaming. Tanti i temi trat-
tati nel corso dei lavori che hanno avuto come deno-
minatore comune il pressante e sentito tema della 
sostenibilità aziendale. E se nella parte dedicata alle 

Sempre divisa in 2 parti, la giornata di lavori dell’Assemblea 
ANFIT si è svolta su tematiche molto sentite. La parte 
privata, in mattinata, completamente dedicata all’attività 
dell’associazione e, nel pomeriggio, la parte pubblica 
trasmessa online in diretta streaming, articolata su due 
coinvolgenti tavole rotonde dedicate alla cessione del 
credito e alla sostenibilità aziendale

Assemblea ANFIT 
tra dibattiti (costruttivi) 
su incentivi e sostenibilità 

sole imprese associate, sempre aperta e gestita dal 
presidente Marco Rossi, che ha occupato la mattina-
ta questo tema è stato declinato tra la presentazio-
ne del resoconto della attività associative (passate, 
presenti e future) ed il rendiconto economico finan-
ziario del  2022 (chiuso con un saldo ampiamente 
positivo) e preventivo per l’anno in corso, nella par-
te pubblica pomeridiana – coordinata da Ennio Brai-
covich (Cosmoserr) è stata al centro della 2° tavola 
rotonda che ha animato i lavori.

A tu per tu con la politica…
Nella prima tavola rotonda, intitolata “Quale futu-
ro per la Cessione del credito e i bonus” ad interveni-
re da remoto sono stati: l’On. Andrea De Bertoldi di 
FDI (relatore del DL denominato “Blocca Cessioni”), 
il Sen. Adriano Paroli di FI ed i rappresentanti della 
società Deloitte Dott. Antonio Piciocchi coadiuvato 
dalla Dott.ssa Daniela Rubeo.
Dopo gli ultimi provvedimenti che hanno visto il bloc-
co della cessione dei crediti con la successiva salva-
guardia per gli interventi concordati prima del 17 feb-
braio, la platea ha convenuto sulla necessità di arri-
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La sostenibilità aziendale è 
innanzitutto un dovere civico 
dell’imprenditore. Non si può 

pensare di continuare a fare azienda 
dimenticandosi della sostenibilità.

REQUISITO PREMIANTE
Negli appalti pubblici la sostenibilità 
sarà molto probabilmente 
considerata requisito premiante per 
l’ottenimento del lavoro.

SOSTENIBILITÀ
L’obiettivo ANFIT per i prossimi anni è quello di aiutare gli Associati  

a creare aziende sostenibili e una filiera sostenibile, come previsto nel PNRR.  
Di estrema attualità anche il Made in Italy, fulcro delle attività ANFIT.  

Fondamentale, infine, l’accordo ANFIT con ESNA SOA.
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vare ad un nuovo provvedimento che reintroduca le 
opzioni alternative per fruire degli incentivi fiscali; ri-
entro da studiare col supporto delle associazioni di 
categoria e arrivare così ad una soluzione che sia cer-
ta, stabile e duratura nel tempo. 
Definizione di un incentivo probabilmente modula-
bile a seconda dell’efficacia dell’intervento di ridu-
zione dei consumi energetici e di altri parametri co-
me gli effetti antisismici e la possibilità di reddito del 
contribuente. In proposito, ha sottolineato De Ber-
toldi , “la detrazione fiscale deve essere fattibile an-
che a chi percepisce solo 10mila euro l’anno e non so-
lo ha chi vanta entrate ben maggiori”. Si tratta, quin-
di, di introdurre misure che siano certe e durature nel 
tempo, ma in linea con le possibilità di spesa delle Fi-
nanze dello Stato. Concetto poi rafforzato, sempre 
al futuro, dal Senatore Adriano Paroli: “Occorre rea-
lizzare un asse temporaneo programmato e occorre 

soprattutto apportare modifiche sostenibili”. Coma 
noto ANFIT è tra le poche associazioni di settore ad 
avere creato, con il supporto di Deloitte, una piatta-
forma per la cessione sicura dei crediti derivanti dai 
Bonus edilizi a 10 anni (Ecobonus e Bonus Ristruttu-
razione). Iniziativa che ha riguardato anche la cessio-
ne del Bonus Facciate. Annunciata novità di prossi-
ma implementazione la cessione dei bonus per l’ab-
battimento delle barriere architettoniche. Tutto que-
sto lavoro, in numeri, ha voluto dire pratiche per un 
valore di oltre 100mila euro, 50mila di credito cedu-
to per 7.500 pratiche lavorate dal 2020 al 18 marzo 
2023.  A loro volta anche Antonio Piciocchi così come 
Daniela Rubeo di Deloitte hanno sentitamente riba-
dito come vada reintrodotto lo sconto in fattura al-
meno per le fasce più deboli di reddito.

…e la sostenibilità aziendale
Come accennato, la seconda tavola rotonda è sta-
ta interamente dedicata alla “Sostenibilità azienda-
le” nelle sue diverse declinazioni ed ha visto coinvolti 
l’Avv. Annalisa Callarelli (SCLA Studio Legale), Dott.
ssa Anna Danzi (F. IN.CO), Ing. Sergio Botta (B Side 
Italia) e Dott. Mauro Sellari (Presidente del Mestiere 
Serramenti e Infissi della CNA). 
Per sostenibilità aziendale si intende un impegno 
concreto di un’azienda nel dar vita a un modello di 
business che non solo permetta il sostentamento 
dell’impresa a lungo termine, ma che sia anche at-
tento all’ambiente, al benessere sociale e ad una 
governance equa e lungimirante. Tuttavia, come è 
stato ripetutamente ricordato nei diversi interven-
ti, se per alcune grandi imprese questo concetto è 
più semplice da affrontare perché si tratta di aziende 
strutturate con sistemi di qualità e certificazioni, per 
le aziende medio piccole come quelle del mondo del 
serramento si tratta di un obiettivo sicuramente sen-
tito (anche perché considerato dalla Banche per la 
definizione del merito creditizio) ma spesso di incer-
ta definizione operativa. 
Da qui il ruolo chiave che può essere svolto da un’as-
sociazione come ANFIT nel sostenere tutte le impre-
se iscritte. “Importante se si fanno cose nuove è sa-
per comunicare” ha sottolineato Marco Rossi evi-
denziando che “ lo sviluppo vero passa attraverso il 
coinvolgimento dei soci e una giusta e corretta co-
municazione”. Esprimendo la sua soddisfazione ha 
poi voluto ribadire che: “Occorre aiutare gli associa-
ti per affrontare le nuove sfide che si sono presenta-
te e che riguardano il cambiamento climatico e la re-
sponsabilità sociale delle aziende.  ANFIT farà di tut-
to per sostenere i propri soci in questo stimolante 
cammino”. 
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